

電子掲示板に関する会議録（抄）

平成 23 年 11 月 30 日(水) 第 4 回(12 月) 定例会初日

- 市長（井上保廣） 議案第 75 号から議案第 77 号までを一括してご説明を申し上げます。最初に、議案第 75 号「平成 23 年度太宰府市一般会計補正予算（第 3 号）について」ご説明を申し上げます。今回の補正予算は、歳入歳出総額に歳入歳出それぞれ 1 億 5,035 万円を追加をし、予算総額を 217 億 390 万 8,000 円にお願いをするものでございます。主なものといたしましては、市制施行 30 周年記念式典準備のための費用、観光客向け有料駐車場の駐車状況や観光情報などを掲示する電子掲示板の整備費、地域支え合い体制づくり事業として NPO 法人が実施する高齢者などの買い物困難者の生活を支援するための事業費、市営土木費の追加、市内全中学校の音楽室の空調機設置工事費、新年度に向けて小・中学校の学級増に対応するための費用、その他福祉タクシー委託料や障がい者の介護・訓練等給付費などの扶助費の不足分を追加をさせていただいております。

平成 23 年 12 月 7 日(水) 第 4 回(12 月) 定例会 総務文教常任委員会

- 委員長（門田直樹委員）よろしいですか。次に進みます。同ページの 2 款 1 項 4 目、広報費について、説明をお願いします。経営企画課長。
- 経営企画課長（石田宏二）広聴広報関係費の委託料、電子掲示板システム構築委託料についてご説明申し上げます。多くの観光客が訪れます太宰府天満宮周辺の渋滞の緩和、と申しますか、駐車場情報等をお知らせする電子掲示板を、現在考えておりますのは市庁舎の道路沿いに、大きさとしましては縦 1.6 メートル、横 2.2 メートルぐらいの LED ビジョンを設けまして、そういった駐車場の満空情報や現在の駐車場が画像でわかるような電子掲示板を掲示したいと考えております。そのほかには、駐車場情報だけではございませんで、行政情報ですね、市の主催のイベントでありますとか、まほろば号の運休やダイヤの情報、九州国立博物館の特別展の情報、また観光情報など、いろいろな市の行政情報につきましても、この電子掲示板を使いまして掲示をしていきたいというふうに考えているものでございます。以上です。
- 委員長（門田直樹委員）これについて、質疑はありますか。福廣委員。
- 委員（福廣和美委員）これは設置場所はだいたい決まっているんですかね。今言われたと思うけれど、それに疑問があるので、もう一度お答えいただきたい。
- 委員長（門田直樹委員）経営企画課長。
- 経営企画課長（石田宏二）今現在、計画、予定いたしておりますのは、先ほども申しましたように市役所の庁舎の、ここからすると左側の道路沿いの植え込みがございまして、そのあたりを現在関係者とともに計画をいたしておるところでございます。
- 委員長（門田直樹委員）福廣委員。
- 委員（福廣和美委員）これ交通情報も、駐車場情報も入るんですね、この中に。学校の駐車場を使うこともありますよね、市民まつりの時は学業院中学校を使ったり、いろんなことされると思うんですが、正月も使うことがあると思うんですが、その場合市の庁舎まで来てからまた戻るということでは、若干使い勝手が悪いのではないかと思うんですが、設置場所がそこでのいいかどうかというのが、そこに疑問があるんですが、いか

がですか。

- 委員長（門田直樹委員）経営企画課長。
- 経営企画課長（石田宏二）設置場所につきましては、今当面市役所のところと考えておりますのは、先ほども申しましたように、併せて行政情報等も流したいというところが第一点でございます、今後駐車場情報の掲示板につきましては、ここを皮切りにほかの場所も考えていきたいというふうに考えております。
- 委員長（門田直樹委員）福廣委員。
- 委員（福廣和美委員）今回の委託料だけで 1,500 万円ですよ、これ委託料になっていきますけれど、今後別途考えるということになれば、予算的に相当な金額が発生するのか、それともこの委託料の中で機器、掲示板そのものの金額だけでいいのかどうか、設置場所が増えれば委託料も増えていくのかということも、電子掲示板をどのくらいの数、電子掲示板が 1 枚なのか、最初から何枚もそろえられるのかどうかということもあると思うんですが、まだ想像がつかないので。
- 委員長（門田直樹委員）経営企画課長。
- 経営企画課長（石田宏二）私どももまずは市役所の庁舎前に建ててみて、試験的にモデル的に建ててみてですね、その後考えていきたいと思っておるところでございます。
- 委員長（門田直樹委員）福廣委員。
- 委員（福廣和美委員）それはそれでいいんですが、予算的にはどうなのかですよ。その 1,500 万円がどこから、便利にすればするほど費用的にかかってくると思うんですが、これはその度にこのくらいの金額が、予算が必要なのか。
- 委員長（門田直樹委員）経営企画課長。
- 経営企画課長（石田宏二）見積もり等をとる中ではこれぐらいで設置できるのではないかということかたちなんです、これの主だったものは LED ビジョンの費用になるのではないかと思います。システム更新といいますか、駐車場の満空情報というのはカメラの情報をこれにつなぐということかたちでありますとか、市政情報を内部の入力できるようなかたちで今考えておりました、そういったものを含めて 1,500 万円の範囲内ではできないかということ、今回予算計上させていただいているところでございます。
- 委員長（門田直樹委員）ほかにもございませんか。藤井委員。
- 委員（藤井雅之委員）福廣委員の質問とも関連するかと思うんですが、まずこの掲示板で駐車場の満車空車の情報を流すということですが、だいたいどれくらいの駐車場の数のそういった情報を流される予定で考えられているのかというのが一つと、この掲示板でそういった情報を流す時間は、ある一定朝何時から夕方あるいは夜何時までなのか、それとも 24 時間ということかたちで考えておられるのか、補足説明をお願いします。
- 経営企画課長（石田宏二）今現在も駐車場案内システムということかたちで、年末から年始にかけて、また 1 月の土日につきましては携帯電話でその情報が見られるシステムになっております。その情報をこの大型ビジョンで流すということからスタートしていきたいというふうに考えておりました、主だった映像につきましては天満宮の第 1 駐車場、第 2 駐車場等の映像から流していきたい。それからカメラにつきましては、この幹線道路に増設いたしまして天満宮に行くまでの流れがわかるような映像を流したいというふうに考えております。駐車場の満空情報の時間については、12 月 31 日の 18 時から 1 月

1日18時まで、その他1月の土日の10時から18時を、今現在流しておりますので、当面は同様にいきたいと考えております。また、観梅期などの混雑時期につきましても、今後検討していきたいというふうな考えを持っております。

○委員長（門田直樹委員）長谷川委員。

○委員（長谷川公成委員）今聞いていますと、結構駐車場関係の情報が主になってくるんですか、広報も流すとおっしゃってましたが。

○委員長（門田直樹委員）経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）特に渋滞時期につきましては、まず駐車場情報を第一義的に考えるというかたちでありますけれども、それだけではもったいのうございますので、そういったものを流さない時に市政情報、観光情報等を流していきたいというふうに考えております。

○委員長（門田直樹委員）長谷川委員。

○委員（長谷川公成委員）駐車場情報を流すのであれば、中に入ってくるよりも、私は太宰府市の入口や外側の方につけるべきだと思いますが、いかがお考えですか。

○委員長（門田直樹委員）経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）先ほども少しお話いたしました、市政情報も出したいということからテスト的にまず市庁舎のところに設置したい、その後これを拡げていくかどうかをテスト的に設置したものを検証しながら拡げていく、拡げていかないという判断をしていきたいと考えております。

○委員長（門田直樹委員）長谷川委員。

○委員（長谷川公成委員）要するにLEDのビジョンですよね、高さは上からぶら下げるようにされるのかどんな感じなのか…、あまりピンときていないんですよね、正直なところ。

○委員長（門田直樹委員）経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）大きさ1.6メートル懸け2.2メートルぐらいの大きさのビジョン、108インチぐらいの大きさでございまして、下からの自立式で、普通の掲示板的なかたちでの設置を考えております。

○委員長（門田直樹委員）長谷川委員。

○委員（長谷川公成委員）やっぱり車の運転手さん向けですか。

○委員長（門田直樹委員）経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）そうですね。車からも見えるし、歩いている方も当然、行政情報も流しますので。それとまほろば号の運行状況等も流したいと考えておりますので、当然車からも見える、歩行者からも見えるというような位置で考えていきたいというふうに思っております。

○委員長（門田直樹委員）よろしいですか。

○長谷川委員。

○委員（長谷川公成委員）反対しているわけではなく、ちょっとピンとこなかったものだから。どんなものができるか、楽しみにしておきます。以上です。

○委員長（門田直樹委員）福廣委員。

○委員（福廣和美委員）これについて、具体的にものが決まってくればもう一度我々にも

知らせてもらえませんか。

○委員長（門田直樹委員）経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）それはどの段階ということでしょうか。

○委員長（門田直樹委員）福廣委員。

○委員（福廣和美委員）わかった段階。別にこの委員会に出してくれということではなくて。要するにまだピンとこないんですよ、聞きたいことがあるんだけど、ピンとこないでピンとこない質問をしているんじゃないかと。簡単にいえば、先ほどから映像といわれるが、その映像の中には今あと何台駐車できますよと表示されるわけ。

○委員長（門田直樹委員）経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）そういうわけではございませんで、現在天満宮第1、第2駐車場のところにカメラを設置しております、カメラから見る映像で空いているか空いていないかぐらいの部分と、それと現在携帯電話で見られる満空状況、動く映像ではなく、「満」とか「空」とかをそのまま載せるというようなかたちを考えております。

○委員長（門田直樹委員）福廣委員。

○委員（福廣和美委員）だから、果たして有効的なのかどうかということがよくわからないのですよ、映像を見て空いているか空いてないのか、あと、行ったら自分は今この位置にいと、それが駐車場に行く間に何台そこに入ってどうなるのかというのが、随時見に行っても、駐車場に入れるかどうか分からないような状況でしょ、12月31日とか1月1日とか。特にこれが必要な時などはそういう状況の中で果たして有効なのか。それともそれは年間の内に何日かしかないんですから、それよりも通常の観梅期とかほかの時期用に使おうとされるのかがね、私は12月31日や1月1日にそれ映像見てうんぬんというのは、あまり効果的ではないなと、私が想像する範囲の中ではそう思うんですよ。しかし今それをどうのこうの言っても仕方がないなと思ったもんですから、システムが分かるそういうものができ上がった時点で、見せていただきたいなと、教えていただきたいなと…。

○委員長（門田直樹委員）総務部長。

○総務部長（木村甚治）今いろいろとご質問いただいておりますが、まず一つはこの電子掲示板はサイネージと申しまして、LEDによりそこで発色して見えるような状況になったようでございます。今いきました大きな画面をまず用意いたしまして、2款の広聴広報関係費で予算計上しておりますので、市のいろいろな情報発信でまずやってみようというふうに考えております。そういう中に、今すでに情報発信しております交通情報も中に取り入れたり、まほろば号の情報も入れたり、まずはそのいろんな情報をかき合わせるシステムを作らないといけません。そういうことからすぐ交通情報だけをバンと出すということではありませんので、できるだけ早くやりたいとは思いますが、今年の正月にはすぐ間に合うかというところ、ちょっと難しいなというところがあります。そして、動く映像があつて車の運転をされる方がそれを見て事故を起こされたいけませんので、簡単に「満」とか「空」とかだけ掲げてみるとか、「渋滞中」だけ表示するとか、そういうところから始めていこうかと言っております。それ以外にも、市の方でツイッターも始めてまいりましたので、そういった文字情報もですね、今月は固定資産の納期ですとか単純なことから、また、バレーボールは〇〇が優勝しましたとか、そういうものを含

めての情報発信をまずはしていきたいと、そして有効であればいろいろなところに画面だけ置いていくのも有効ではないかということで、そこにはむしろ交通情報を余分に出すようなシステムをくめたら、庁舎内のパソコンで操作できるわけですから、まずはシステムはちょっと大変かなと思いますが、物品でいけば画面だけですからどんどん安くなれば、物品代と工事代だけが追加になっていくというような構想で、まずはやってみようということでございますので、また具体化していきましたら定例議員協議会の中でもご報告はさせていただきたいと思っております。

○委員長（門田直樹委員）一ついいですか。これ最終日に可決されるとして、19日ですよ。正月に間に合うの、間に合わんのということ、それと先ほど言われてたコンテンツの問題ですね、それは先にしても、ハード的に設置されるということであつたら、業者との契約の流れもあり、金額も大きいし、直接市民や観光客に関わることでいろいろ意見があると思うんですよ、ですからもう少し早めに議員協議会も毎月あつていますので、そういう時に説明をいただければと思いますが、その辺はいかがですか。

○総務部長。

○総務部長（木村甚治）確かに今おっしゃるとおりでございます。ただ今回ここで計上しようというのは一つは国立博物館の駐車場も情報が一つ入るという話を聞きましたものですから、そういう情報もいただけるなら、なるだけ早く、正月は無理としても観梅の時期には早く情報が出せるのではないかなと、今回補正をさせていただいております。しかし、ハードの部分が動いておるわけではございません。工事まで終わって置いても中身がないと何をしているんだということになりますんで、そういうことから含めてできるだけ早くという気持ちで動いているのが現状でございます。

○委員長（門田直樹委員）福廣委員。

○委員（福廣和美委員）説明はよくわかりました。これは環境税の使い道にはならないんですか。

○委員長（門田直樹委員）経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）環境税の使途につきましては、環境税の運営協議会のフィルターをかけて今もやっております。これにつきましては、当初予算ではなく補正予算ということでございますので、運営協議会に諮っていないことからですね、今回は一般財源で対応したいと考えております。

平成 24 年 3 月 2 日(金) 総務文教常任委員会

○委員長（門田直樹委員）続きまして、補正予算書 5 ページをお開きください。

○「第 2 表繰越明許費補正」の審査に入ります。

○ 2 款 1 項：総務管理費について、説明をお願いします。経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）繰越明許費補正の 2 款：総務費、1 項：総務管理費、電子掲示板システム構築事業 1,450 万円についてご説明いたします。昨年の 12 月議会において、予算計上いたしておりました部分でございまして、ハードウェアの視認性でありますとか経済性、保守性、機能性などあらゆる観点からいろいろなメーカーを現在比較しております、ハードウェアの選定、システムの作り込みをどのようにしていくかという検討を現在重ねてきております。しかしながら、少し時間がかかっておりまして年度内に

設置することが困難となったために、今回繰越明許を計上させていただくものでございます。

○以上でございます。

○委員長（門田直樹委員）これについて質疑はありませんか。渡邊副委員長。

○副委員長（渡邊美穂委員）場所はの間ご説明のあった市役所前ということで、それは変更はないんでしょうか。

○委員長（門田直樹委員）経営企画課長。

○経営企画課長（石田宏二）はい、それは変更ございません。

平成 25 年 9 月議会 渡邊議員の一般質問（要旨）

○渡邊議員：市役所正面の電光掲示板に関する予算 1 5 0 0 万円を承認した時の説明は車で観光に来られた方の運転手の方に駐車場の空き状況が分かるよう道路に面して設置するというものでした。しかし現在今の場所に市政情報を伝える電光掲示板として完成しています。どのような経過があつて元の説明と大幅に違う内容のものとなったのか。

○総務部長：この掲示板については平成 2 3 年 1 2 月議会において行政情報や観光情報、観光客向けの有料駐車場の駐車状況などを掲示する電子掲示板の整備として補正予算に計上し承認いただいた。今回設置が完了して今年の 4 月から運用を開始した。市の行事や市からのお知らせなど行政情報や観光地を紹介する観光情報など掲示している。他にも今回 8 月の大雨があつたが洪水警報の発令に於いては市内に発表されている警報等の気象情報を掲示し市民にお知らせするなど、その時々が必要に応じた様々な情報を発信できるツールとして活用している。また駐車場の情報の情報については現在のところ市のホームページ或いは携帯電話で駐車場情報が確認できることをお知らせすることに留まっているが、来年 1 月から渋滞時期に備えて市ホームページや九州国立博物館ホームページの駐車場情報とリンクさせて直接駐車場の満空状況を掲示することとして現在準備を進めている。

次に設置場所については自動車からも歩行者からも見ることができ、市役所への来庁者も見ることができる場所としていろいろな場所を検討した結果、今の設置場所が最適であると判断した。

○渡邊議員：手続きが問題である。平成 2 3 年 1 2 月に補正予算を承認した内容と違う。

○総務部長：補正予算の時に説明していると思うが、そういういろいろな情報を掲示できるものとしてこの電子掲示板を設置している。駐車場のどこが空いているという情報を掲示するにはいろいろ整理する分があるので、現時点ではホームページを紹介するに留まっているが、直接掲示板に国博駐車場の満空状況を掲示できるよう接続を進めている。